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Ata nº 10 

Sessão realizada no dia 26 de setembro de 2023 

 

Aos vinte e seis dias do mês de setembro do ano dois mil e vinte e três, realizou-se no auditório dos 
Bombeiros Voluntários de Pataias, a sessão Ordinária da Assembleia da União das Freguesias de Pataias 
e Martingança, que teve início pelas vinte e uma horas e trinta e três minutos, com a seguinte Ordem 
de Trabalhos:--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Período antes da Ordem do dia 

1 – Análise da Situação Financeira; 

2 – Apreciação do Relatório de Atividades; 

Período depois da ordem do dia 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Verificando-se a falta do senhor Presidente da Mesa da Assembleia Ricardo Santos, que justificou 
devidamente a sua falta, presidiu a esta Assembleia o Primeiro Secretário, Paulo Pereira que começou 
por saudar todos os presentes e fez a chamada dos membros da Assembleia. Além de Ricardo Santos, 
não houve mais nenhuma falta. 

Havendo quórum, deu-se início aos trabalhos e o Senhor Presidente da Assembleia perguntou aos 
presentes se tinham alguma coisa a apontar à ata da sessão anterior, ninguém se pronunciou. 

 

Período antes da Ordem do dia 
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Feita a inscrição dos membros da Assembleia que queriam usar da palavra, falou Catarina Oliveira, 
eleita pelo Partido Socialista, que após ter cumprimentado os presentes, começou por felicitar o 
Executivo e o Município pelo concerto do grupo musical “Os Anjos”. 

Felicitou também a Associação de Moradores e Amigos das Paredes (AMA) pela iniciativa que tiveram 
este verão. Espera que estas continuem. 

Começou depois por falar que do cemitério de Pataias não há plantas nem registos dos proprietários 
dos talhões e são os coveiros que têm o registo mental dos mesmos. Há programas como o da 
Geofreguesias que ajudam nesse campo. 

Na estrada que vai para a Burinhosa, junto ao café “O Carteiro” há muita confusão por causa do 
estacionamento que é feito “A DOC”.  

A iluminação em Pataias Gare é deficiente. 

Qual o ponto de situação do saneamento na zona dos Calços 

Falou depois Andreia Vicente representante do partido Nós Cidadãos, que começou por lembrar que 
se aproxima o período das chuvas e por isso é essencial fazer a prevenção. 

O Parque de Campismo de Paredes da Vitória foi objeto de controvérsia este Verão nas redes sociais e 
pergunta se há alguns planos para o mesmo. 

Deu também os parabéns à AMA pelas iniciativas que teve durante este ano. 

Por fim, apresentou uma Proposta de Louvor (anexa a esta ata) a atletas e coletividades da UFPM de 
diversas modalidades que se têm destacado tanto a nível nacional com internacional dando assim uma 
projeção importante da União das Freguesias, nos locais onde as competições são realizadas. A seguir 
se transcreve a referida proposta: 

“ASSEMBLEIA FREGUESIA UFPM – 26 setembro 2023 
 

PROPOSTA DE VOTO DE LOUVOR 

 

Os atletas, assim como as coletividades da União de Freguesias de Pataias e 

Martingança, têm desenvolvido ao longo dos anos, um trabalho notável, nas mais 

variadas modalidades desportivas. 
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Como consequência desse trabalho, do esforço e empenho conjunto de todos os 

envolvidos, os resultados em muito têm enaltecido a nossa União de Freguesias, tanto 

a nível nacional como internacional, colocando-nos em competições desportivas do 

mais alto nível. 

Neste contexto, proponho à Assembleia de Freguesia um voto de louvor a: 

• Renato Macedo – Campeão Nacional de contrarrelógio em Master 30-34; 

• André Filipe – Vice-Campeão Nacional de contrarrelógio Elite Amador; 

•  À equipa de Inline Freestyle do Grupo Desportivo da Martingança e aos seus 

atletas, Luana Silva, Mariana Neves, Martim Silva, Mariana Leitão, David 

Sousa, Simão Silva, Solange Santos, Margarida Ferreira, Lara Theodoro e Maria 

João Marto, pela conquista de 7 títulos de Campeão Nacional e 10 títulos de 

Vice-Campeão Nacional, nas diversas provas/escalões. 

• À equipa de Pentatlo Moderno de Pataias e aos seus atletas Carolina Sousa e 

Mateus Vinagre Campeões Nacionais nos seus escalões e aos atletas Levi 

Cardoso, Margarida Cardoso, Duarte Silva, Juliana Vinagre e Ana Menezes 

Vice-Campeões Nacionais nos seus escalões. Ainda aos atletas Carolina Sousa 

e Mateus Vinagre pela excelente imagem e prestação nos campeonatos do 

Mundo de Laser Run. 

 

União de Freguesias de Pataias e Martingança 

26 de setembro de 2023” 

Por fim falou Paulo Pereira da bancada do PSD que começou por dar os parabéns ao Executivo pelas 
iniciativas em Paredes da Vitória. 

O estacionamento na praia de Paredes da Vitória continua um caos com carros estacionados nos 
passeios ocupando-os completamente e não dando assim passagem aos peões. 

Pede a intervenção das autoridades e que atuem em conformidade com o que está na lei. Refere 
também que o parque de estacionamento já tem buracos com alguma profundidade. 

Dada a palavra ao Executivo para responder às questões colocadas, Valter Ribeiro começou por 
cumprimentar todos os presentes na Assembleia e deu os parabéns pelas iniciativas efetuadas pelas 
diversas associações, estando a UFPM sempre disponível para ajudar na logística destes eventos. 

Respondendo a Catarina Oliveira sobre a questão dos cemitérios a pergunta não faz muito sentido 
porque uma pessoa que compra um terreno, tem a escritura do mesmo, tendo os proprietários um 
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exemplar na sua posse. A questão aqui é que caso o proprietário faleça, os seus descendentes não 
terem acesso ao local para proceder ao enterro. A parte nova já tem essa planta. 

Relativamente à Avenida da Filarmónica, junto ao bar “O carteiro” já houve um plano. 

Saneamento nos Calços: em junho a empresa que ganhou o concurso, foi para fazer o saneamento dos 
Calços e Paredes, mas como ia iniciar a época balnear, pediu-se para adiar o início da obra. 

Respondendo a Andreia Vicente, a limpeza das sargetas é feita no início e por vezes esperam-se as 
primeiras chuvas. A parte mais complicada no ano passado foi na Pedra do Ouro, mas o Executivo irá 
estar atento a esse problema. 

Relativamente ao Parque de Campismo, informou ainda hoje houve umas palavras de manifestação de 
apreço pelo ambiente do mesmo. “Há cerca de dezassete anos tínhamos como ideia, a constituição de 
uma empresa para gerir o Parque. A ideia era fazer um grande investimento com obras de 
requalificação. Como as Freguesias, por lei, não se podem endividar, o investimento em causa não foi 
possível ser feito. Apenas são disponibilizados pequenos valores para obras e manutenção do mesmo.”  

Relativamente ao Voto de Louvor, é óbvio que o Executivo se associa ao mesmo. 

Respondendo a Paulo Pereira, foi o sucesso dos eventos que houve na praia que fez aumentar os 
visitantes e criou o problema nos estacionamentos. Este ano os dois parques de estacionamento 
estiveram sempre cheios, ao contrário do que se via em anos anteriores. É o preço a pagar pelo sucesso. 
Os passeias estão a ficar degradados e o Município já foi avisado. 

Dadas as respostas todas, procedeu-se à votação da proposta do Nós Cidadãos, Voto de Louvor, tendo 
a mesma sido aprovada por unanimidade. 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ordem de Trabalhos: 

1 – Análise da Situação Financeira; 

Ponto apresentado por Valter Ribeiro como é habitual, que disse que a situação continua controlada 

do ponto de vista financeiro. 

Não houve comentários. 

2 – Apreciação do Relatório de Atividades; 

Dário Moleiro tomou a palavra e falou da Biblioteca de Verão e Feira das Artes que este Verão voltaram 

a ser um sucesso. 

Andreia Vicente pediu a palavra para dizer que há uma praga de bicho do pinheiro na escola de 

Martingança e pergunta quem é que tem a responsabilidade de resolver esse problema. 
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É o Executivo que costuma ser alertado e que depois encaminha a situação, mas este ano ainda não foi 

alertado para essa situação. Fica o alerta. 

O senhor Presidente da Assembleia perguntou se havia mais questões por parte da Assembleia, mas 

não houve qualquer pergunta.  

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Período depois da ordem do dia 

Passando à intervenção do público presente na Assembleia, começou por falar Fernando Vitorino 

residente em Martingança Gare que referiu a necessidade de haver maior divulgação da realização das 

Assembleias. 

Continuando, o Polo da UFPM necessita de obras de conservação, pois está em más condições. A sala 

da antiga agência bancária está cheia de bolor e deveria aí ser colocada uma biblioteca com a 

supervisão da funcionária. 

O edifício do antigo Centro de Saúde, para não dar a sensação de abandono, deveria haver a pintura 

dos muros e converter o espaço em centro de formação. 

As escolas começaram, mas deveria haver conservação do espaço que está uma vergonha e acha que 

há subsídios para isso. 

O Gimnodesportivo, não tem iluminação pública e tem infiltração de água. 

O terreno do largo de Grupo Desportiva da Martingança tem ou não projeto? 

A iluminação pública deveria ser feita em leds. 

A Igreja tem dois candeeiros antigos que estão guardados até serem feitas as novas obras. 

A zona frontal na Rua Joaquim André tem um projeto para abastecimento de viaturas elétricas. 

As placas de sinalização estão sujas. 

As placas de sinalização do cemitério são grandes demais. 

Não deveriam colocar fotos das pessoas que falecem em árvores e postes, deveria haver um local mais 

digno. 

Na Estrada Nacional 356 há buracos grandes demais que parecem uma piscina. 

A ciclovia nunca foi pintada e não sabe porquê. 

Pintura do cruzamento, requalificação das ruas Brejo das Aves, Socem e Caminhos de Ferro. 
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Falou depois Luís Bernardo, também residente em Martingança que disse que faltam dois mastros no 

Monumento dos Combatentes, um para a bandeira Nacional e outra para a bandeira de Combatentes. 

Por fim, falou a Cármen Bartolomeu, também residente em Martingança que reportou uma situação 

em frente à Escola Primária da Martingança que já tem três anos. Confrontou o Sr. Presidente da 

Câmara com esta situação e este comunicou-lhe que a situação é da responsabilidade da UFPM. 

As passadeiras em frente à Igreja da Martingança, não têm condições para pessoas com mobilidade 

reduzida. Há que garantir a estas pessoas a sua liberdade de movimentos. 

Perguntou o que é que está previsto para a frente da Escola da Martingança e alteração em frente às 

paragens de autocarros. 

A aplicação da UFPM, está atualizada, no entanto não se consegue ver as denúncias efetuadas 

anteriormente. 

Respondendo aos três intervenientes, começou para responder ao Sr. Fernando Vitorino, dizendo que 

ele referiu conselhos e ideias que ele entende que devem ser feitas. 

Há algumas ruas que fazem parte da empreitada que vai ser feita. 

Relativamente ao abastecimento de viaturas elétricas foi feito um projeto e era suposto já haver alguns 

pontos de carregamento. 

Em relação ao edifício, já foram contactados alguns empreiteiros para as obras. 

Relativamente ao pavilhão, o Município já fez o levantamento das necessidades. 

Em relação à biblioteca é uma situação a ponderar. 

Respondendo a Luís Bernardo, foi uma falha do projeto e sim irão ser colocados os mastros para as 

bandeiras. 

Respondendo à Cármen referiu que relativamente ao passeio frente à escola da Martingança, é 

estranho, pois é para colocar ciclovia e uniformizar e ser compatibilizada com o passeio. 

A lei diz, e bem, que o Estado deve cumprir com as acessibilidades. É da competência do Estado as 

passadeiras e as paragens de autocarros, porque é uma estrada Nacional e compete ao Estado 

preservá-la. À Junta compete reportar pois não pode efetuar nenhuma obra numa Estada Nacional. 

Relativamente à aplicação desconhecem o que aconteceu, mas vão averiguar.  

O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia, colocou a presente ata a aprovação em minuta, tendo 
sido aprovada por unanimidade. 
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Agradeceu a todos a sua presença, e deu a sessão por terminada pelas vinte e duas horas e trinta e um 
minutos, sendo lavrada ata da mesma que eu, Lucília Perpétua dos Santos Salgueiro Soares, Técnica 
Superior, subscrevo. 

     O Presidente da Assembleia da União das Freguesias de Pataias e Martingança (em substituição) 

 

 

 

Paulo Pereira 

 

 

 

 

A 1ª Secretária da Assembleia da União das Freguesias de Pataias e Martingança 

 

 

Juliana Santos 

 

 

A Técnica Superior da União das Freguesias 

 

 

Lucília Soares 


